

6. Viele von den Löchern, die der Specht in die Bäume ein-  
 haut, kommen andern, kleinern Vögeln sehr erwünscht und werden  
 70 von ihnen als Wohnung benutzt. Meisen, Stare und Kleiber bauen  
 darin ihre Nester, und der Kleiber oder die Spechtmeise klebt mit  
 Lehm so viel von der Öffnung zu, daß nur eben noch Platz genug  
 für sie übrig bleibt, um selbst durchzukommen. So ist der Specht  
 recht eigentlich der Vögel Zimmermann, der ihnen Häuser baut.  
 75 Doch vergißt er auch nicht, für sich selbst zu sorgen. Im Frühjahr  
 sucht er sich in Gemeinschaft mit seinem Weibchen einen geeigneten  
 Baum und hackt ein tiefes Loch, wohl zwei Spannen lang, schräg  
 in den Baum, erweitert es dann innen und glättet ganz sauber die  
 Wände dieses sichern Gemachs. Vorsichtig trägt er alle Späne ein  
 80 gutes Stück vom Baume weg, damit kein böser Knabe es an ihnen  
 merken soll, daß er hier seine Eier und seine Jungen habe. Auf  
 die feinen Holzspäne oder das Wurmehl legt das Weibchen nach-  
 her schöne, weiße Eier und brütet die Jungen aus. Eifrigst fliegen  
 beide Alten dann umher und bringen unermüdlich Futter für die  
 85 Kleinen.

Nach Hermann Wagner.

### 59. Der Großmutter Geschichte.

1. An einem Wintertag, als der Schneesturm ums Haus  
 heulte und im Hof und auf der Straße nichts zu machen war,  
 saßen drei Kinder im Zimmer bei Mutter und Großmutter.  
 Großmutter sollte eine Geschichte erzählen; und sie begann:  
 5 2. Ich war noch ein Kind, da suchte mein Vater, der ein  
 Buchhändler war, einen jungen Laufbuben. Unter den Be-  
 werbern war ein blasser, aufgeschossener, noch schulpflichtiger  
 Knabe. Als mein Vater diesen sah, sagte er: „Bürschlein, du  
 bist zu jung und zu schwach für den Posten.“ Aber der Blasse  
 10 ging nicht. „Herr Börner,“ bat er, „versuchen Sie's mit mir!  
 Ich bin stärker, als ich aussehe, und älter werde ich ja von selbst.“  
 Das war vielleicht eine feste Rede; aber so, wie der Junge sie  
 vorbrachte, klang sie nur dringlich. „Hast du denn überhaupt  
 Zeit neben der Schule?“ fragte der Vater weiter. „Ich stehe  
 15 früh auf und rege mich,“ lautete die kurze Antwort. „Aber schwere  
 Bücherpäckchen schleppen und Karren führen, das kannst du doch